

## Medienmitteilung

Luzern, 13. Oktober 2018

### Themenwochenende macht Luft- und Raumfahrt zum Erlebnis

**An den «Air and Space Days» im Verkehrshaus der Schweiz tauchen die Besucher in die Welt der Luft- und Raumfahrt ein. Die Flugschau des PC-7-Teams und eines Super Pumas über dem Vierwaldstättersee und die präzisen Landungen von Fallschirmspringern inmitten des Verkehrshauses lösten am Samstagnachmittag Begeisterung aus. Noch bis am Sonntag bieten zahlreiche Verbände, Clubs und Firmen Einblicke in die Welt der Aviatik. Zudem darf das Verkehrshaus einen Hängegleiter, einen Gyrocopter und ein Kamera-Modellflugzeug in die Sammlung aufnehmen.**

Der Journalist und Fotograf Niklaus Wächter aus Adligenswil rüstete bereits in den 1980er-Jahren motorisierte Modellflugzeuge mit einer Kamera aus, um Luftaufnahmen machen zu können. Was heute mit Drohnen problemlos möglich ist, war damals eine Pionierleistung. Niklaus Wächter schenkt dem Verkehrshaus zwei seiner Kamera-Modellflugzeuge aus der damaligen Zeit. Neu in die nationale Mobilitätssammlung kommen auch ein Hängegleiter aus den 1970er-Jahren, welcher im Unterschied zu den damals üblichen Geräten keine Deltaform sondern rechteckige Flügel hatte, und der erste Gyrocopter der Schweiz.

#### Erinnerungsfoto vom Stratosphärensprung

Morgen Sonntag, vor exakt sechs Jahren, sprang Felix Baumgartner im Rahmen des Red Bull Stratos-Projektes aus der Stratosphäre in Richtung Erde. Die originale Kapsel und der Hochdruckanzug fanden nach einer Tour um die Welt nun ein dauerhaftes Zuhause im Verkehrshaus der Schweiz. Ein Foto-Spot lädt ein, den Stratosphärensprung selber nachzustellen.

#### Show-Enteisung und Cockpitführungen

Ein Fahrzeug der Swissport demonstrierte in der Arena des Verkehrshauses, wie die Enteisung der Flugzeuge im Winter funktioniert. Auch die exklusiven Cockpitführungen in den Swissair-Flugzeugen Convair CV-990 «Coronado» und in der DC-3 (mit Schauwartung der Motoren) fanden regen Zulauf bei den Besuchern.

#### Flugschau über dem See und im Planetarium

Bei bestem Flugwetter zeigten das PC-7-Team und ein Super Puma-Helikopter der Schweizer Luftwaffe in einer rund 35-minütigen Schau ihre beeindruckenden Fähigkeiten. Die Flugschau über dem Luzerner Seebecken und die anschliessende Landung von Fallschirmaufklärern mitten im Museum stiessen auf spontanen Applaus. Eine neue Perspektive auf das fliegerische Können der Schweizer Kunstflugstaffeln bietet das Planetarium: In einer 360-Grad-Show werden einzigartige Aufnahmen aus den Cockpits von Patrouille Suisse und PC-7-Team auf die Kuppel projiziert.

#### Hinweis

Die Air and Space Days finden noch bis am Sonntag, 14. Oktober 2018 statt. Das Programm finden Sie [hier](#).

#### Bilder

Bildmaterial zum Themenwochenende finden Sie [hier](#).

#### Kontakt

Nando Schoch, Kommunikation

Tel. 041 375 75 54, [nando.schoch@verkehrshaus.ch](mailto:nando.schoch@verkehrshaus.ch)